

Editorial

Avances de la vacunación contra la influenza A

Según lo informado ayer por el Ministerio de Salud, actualmente más de 7,3 millones de personas a nivel nacional han recibido su vacuna contra la influenza A, alcanzando ya una cobertura a nivel nacional del 78%. Se trata de un avance sustantivo, aunque no óptimo si se considera que la misma cartera gubernamental inició el proceso de inoculación el 13 de marzo, dirigido especialmente a grupos de la población definidos, debido a su riesgo de sufrir complicaciones severas de la enfermedad.

La influenza es una enfermedad grave y contagiosa, causada por un virus, que se transmite al toser, estornudar o por secreciones nasales. Las complicaciones de esta enfermedad pueden llevar a la hospitalización e incluso provocar la muerte, ejemplos de complicaciones graves son la neumonía y la bronquitis severa.

Además, la enfermedad también puede ser causa de complicaciones de ciertas enfermedades como la diabetes, el asma y las enfermedades cardíacas o pulmonares. Está comprobado que vacunarse todos los años es la mejor manera de disminuir el riesgo de contraer la enfermedad, contagiarla a otras personas y sufrir complicaciones como las mencionadas.

Si bien la medida ha sido considerada con mayor urgencia por los usuarios a partir de los fallecimientos de personas contagiadas con influenza en la Región de Ñuble, hecho que luego fue explicado en detalle por tratarse de situaciones de mayor complejidad por cuadros bacterianos paralelos, todavía queda una parte de personas de la tercera edad y grupos objetivos que no han concurrido a vacunarse.

Los especialistas han explicado que el frío y las intensas lluvias de las últimas semanas, que continuarán durante los días venideros, son factores favorecedores para la circulación viral, afectando principalmente a los adultos mayores quienes son los que han estado más afectados por la influenza A.

Según informaron de la Seremi de Salud del Biobío, a la semana epidemiológica 22 (correspondiente al 1 de junio), la influenza se mantenía por tercera semana consecutiva el virus de mayor circulación en la Región del Biobío, con un 42,1% detectado por los Centros Centinela. Los otros virus que han sido pesquisados en las muestras poblacionales son el covid-19, en un 25,6%, y el rinovirus, con 20,3%.

A lo anterior se le debe sumar que se mantiene una gran consulta de urgencias por sintomatología respiratoria, las que en gran medida requieren de cuidados y por ende hospitalización. Desde el Hospital Guillermo Grant Benavente (HGGB) precisaron que

se ha observado que la influenza A está afectando en especial a adultos mayores, los que están provocando sintomatología bastante aguda que los obliga a requerir hospitalización. De hecho, se precisó que cerca del 40% de las consultas respiratorias de adultos terminan con los pacientes siendo hospitalizados, porcentaje que llega a un 9% en el caso de las consultas respiratorias en niños.

La campaña de vacunación contra la influenza A se mantendrá hasta que se cumpla la meta de vacunación del 85% a nivel nacional, requerida para generar una inmunidad mayor entre quienes integran los grupos de mayor riesgo. La difusión que realicen las autoridades, así como también los constantes llamados no tendrán resultado si no existe una respuesta ciudadana responsable y que busque proteger su salud.

Los virus de la influenza cambian constantemente y cada temporada circulan diferentes cepas, por lo que la composición de la vacuna se modifica cada año para brindar protección contra los virus que, de acuerdo con la recomendación de la Organización Mundial de la Salud. Se trata de una opción segura y gratuita para las personas que constituyen los grupos objetivo de la campaña.

La difusión que realicen las autoridades, así como también los constantes llamados no tendrán resultado si no existe una respuesta ciudadana responsable y que busque proteger su salud.